



# 学校だより

横浜市立洋光台第一小学校

[www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/yokodai1/](http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/yokodai1/)

平成30年度



## 秋におもう

副校長 中野 裕美

酷暑の夏も過ぎ去り、日に日に秋めいて参りました。今年は、各地で自然が猛威をふるった夏でした。収穫の秋は、是非天候に恵まれるとことを望みます。

収穫の秋というと、初めて中学校に勤務したときのことを思い出します。30年前勤務していた中学校は、当時畑に囲まれた高台にありました。その年の総括の時間（今で言う総合の時間）、1年生はクラスごとに畑でサツマイモを栽培することになりました。5月、畑の先生（近所の農家の方）が来校され、耕し方、肥料の与え方、苗の植え方、水のやり方まで細かく指導をしてくれ、各クラス張り切って美味しいサツマイモを作ろうと、作業を開始しました。畑を耕し、畝を作り、土を温める黒いビニールをかけ、ビニールに穴を開けて苗を植え、水を十分に与え、その後、定期的に草むしりや水やりを行い、夏休みを迎えました。夏休み中は、放っておいても大丈夫とのことだったので、私はほとんど見にも行かずわりあい放っておいたのですが、ある先生は、より大きくて美味しいサツマイモを収穫したいと、夏休み中も毎日水やりを行っていました。



秋、中学校の文化祭も終わった頃、いよいよ収穫です。私のクラスは、ごくごく平均的な大きさのイモをごくごく平均的な量収穫できたのですが、毎日水をたっぷりと与えた畑のイモは、ずんぐりとしていて、あまり美味しそうじゃない上に、量も少なかったのです。サツマイモは、“根”なので、水を求めて伸びていきます。畑に根が張るまでは、たっぷりと水を与える必要がありますが、伸び始めたら水をやりすぎでは、手近に水があるので下へ下へと伸びていなくなり、イモそのものが長くならず、数も増えず、糖度も上がらないのだそうです。毎日水やりを行った先生のクラスの生徒は、がっかりしていました。

さて、私はサツマイモの栽培では、“手をかけすぎない方が良いとき”に、余計な手をかけませんでした。子育ての時にも適切な判断ができたかと思うと、なかなかそううまくはいきませんでした。“今は、子どもを信じて待とう”と、自分に言い聞かせなければ、余計な手出し口出しをしたくなることが多くあったように思います。

10月、洋一小では各学年校外行事があります。1、2年生の合同遠足、3年生のシルク博物館見学、4年生の上郷宿泊体験、5年生のふれあいコンサート鑑賞、6年生の鎌倉見学、第一学習ルームの地球プラザ見学です。学校の外に出ることは、子どもたちにとって楽しみであり緊張する場でもあります。この機会に、子どもたちが自立して一歩成長できるよう、保護者の皆様の温かい目と言葉かけをよろしくお願いします。

10月 目標

あいさつをすすんでしよう

# 10月行事予定



| 日  | 曜 | 学 校 行 事                                   |
|----|---|---|
| 1  | 月 | 三者面談 学校カウンセラー午後                           |
| 2  | 火 | 朝会 三者面談 地域防災拠点運営委員会                       |
| 3  | 水 | 三者面談 (3年生のみ) 4年出前授業<br>4年宿泊体験保護者説明会       |
| 4  | 木 | 三者面談 PTA実行委員会                             |
| 5  | 金 | 前後期分期式 5年校外学習                             |
| 6  | 土 | はまぎんこども宇宙科学館地域連携教室                        |
| 7  | 日 |   |
| 8  | 月 | 体育の日                                      |
| 9  | 火 | 全校集会 発育測定 5.6年 クラブ活動<br>4年出前授業 学校カウンセラー午前 |
| 10 | 水 | 発育測定 3.4年 第1学習ルーム 6年校外学習                  |
| 11 | 木 | 発育測定 1.2年 3年校外学習                          |
| 12 | 金 | 洋一中ブロック児童生徒合唱交流会 (6年)                     |
| 13 | 土 |   |
| 14 | 日 |   |
| 15 | 月 | 学校カウンセラー全日                                |
| 16 | 火 | 朝会 第1学習ルーム遠足 クラブ活動                        |
| 17 | 水 | 6年校外学習予備日                                 |
| 18 | 木 |   |
| 19 | 金 | 校内授業研究会                                   |
| 20 | 土 | 洋光台音楽の集い (3年生希望者)                         |
| 21 | 日 |   |
| 22 | 月 | たてわり交歓給食                                  |
| 23 | 火 | 全校集会 クラブ活動 校内授業研究会<br>学校カウンセラー全日          |
| 24 | 水 | アルミ缶回収                                    |
| 25 | 木 |   |
| 26 | 金 | 1・2年遠足                                    |
| 27 | 土 |   |
| 28 | 日 |   |
| 29 | 月 | 学校カウンセラー全日                                |
| 30 | 火 | 音楽朝会 委員会活動<br>磯子区巡回図工展 (11/6まで)           |
| 31 | 水 |   |

## 教育実習生について

9日(火)から11月2日(金)まで、養護教諭教育実習として、天笠萌美さんが実習を行います。また、15日(月)から26日(金)まで、教育実習生として、小山美緒さんが4年1組で実習を行います。よろしくお願いします。

## 三者面談について

9月28日(金)、10月1日(月)、2日(火)、3日(水)、4日(木)に保護者、児童、担任の三者で行います(3日は3年生のみ)。あゆみの内容や前期の様子についてお話し、前期のあゆみをお渡しします。短い時間ですが、有意義な時間となりますようよろしくお願いします。

## 前後期分期式について

10月5日(金)で前期が終わります。この日に前期と後期の区切りの式を、終業式と始業式を合わせて「分期式」として行います。前期の生活を振り返ったり、後期への心構えを新たにしたりすることをめあてにして行います。

## 磯子区巡回作品展について

10月30日(火)から11月6日(火)まで、洋光台の4つの小学校の図工の作品が第一小学校に集います。場所は3階わたり廊下です。ぜひご覧ください。

## 学校カウンセラーの来校について

今月の小川康衣先生の来校は、1日、9日、15日、23日、29日です。相談がありましたら、本校児童支援専任の井上までご連絡ください。  
電話 833-0014

## 校内授業研究会について

19日(金) 5校時 2-2 大田教諭(道徳)  
23日(火) 5校時 6-3 廣田教諭(特活)

## 火災避難訓練について

10月は、児童に予告をせずに火災避難訓練を行います。日ごろの訓練を生かし、冷静沉着かつ安全に避難することを目指して取り組みます。

## 今月の下校時刻変更のお知らせ

1日(月) 2日(火) 4日(木) 三者面談のため  
全学年 1時40分下校  
5日(金) 前後期分期式のため  
全学年 1時40分下校  
5日(金) 校外学習のため  
5年 1時35分洋光台駅で解散  
9日(火)、16日(火)、23日(火)  
クラブ活動のため 1~3年 2時20分下校  
10日(水) 校外学習のため  
6年 3時45分頃各班の解散場所で解散

## 11月の主な行事予定

7日(水) 6年市体育大会  
16日(金) 3年磯子区児童音楽会  
18日(日)~19日(月) 4年宿泊体験学習  
26日(月)~12月1日(土) 学校を開く週間  
28日(水) 6年校外学習  
学校カウンセラー来校日  
6日(火) 午後、12日(月) 全日、  
20日(火) 全日、26日(月) 全日